

gregación en 1889, después en Guanajato atendió a la iglesia hasta 1892, para ir el año siguiente al pastorado de Puebla, que fué el último de sus trabajos ministeriales, para dedicarse a la vida civil con residencia en Querétaro, donde ha ocupado algunos puestos públicos como el de Regidor y Presidente Municipal.

La finada estaba emparentada con el Sr. Jesús L. Pérez, antiguo pastor de la Iglesia Episcopal y que atiende actualmente la Congregación de Toluca, de la referida denominación.

Para la edificación de los deudos se efectuó un culto al que concurrieron las familias evangélicas y los alumnos y profesores del Instituto "Benjamín N. Velasco." La primera ofrenda floral puesta sobre los restos mortales de la fiel hermana, fué una hermosa corona a nombre del doctor Victoriano D. Báez y familia, íntimos amigos de la familia Pérez.

Querétaro, 12 de agosto de 1929. **A. R. López.**

ECOS DE NEXTLALPAN, MEX.

1.—**Instituto de Educación Religiosa.**—De acuerdo con el pastor de la iglesia en **Nextlalpan**, Méx., celebramos un interesante Instituto de Educación Religiosa en dicho lugar, durante los días 27 al 30 de julio próximo pasado.

Hubo dos clases de estudios: "Materiales y Métodos para principiantes," a cargo de las señoritas Victoria Reyes y Juana Ruiz, y "Organización y administración de la Escuela Dominical," a cargo de quien escribió estas líneas. Tomaron las clases los actuales maestros y oficiales de la Escuela de Nextlalpan y varios jóvenes de uno y otro sexo.

Como primeros frutos de estos días de clases, la Escuela Dominical fué organizada en tres departamentos: Principiantes, a cargo de la Srita. Ruth Hortiales; Primaria, a cargo de la Srita. Ruth Hortiales, y Adultos, a cargo del Sr. Elías Galván. Además quedó organizada la Clase Normal con el objeto de seguir los estudios propios del Curso Normal de Educación Religiosa, bajo la dirección del Pastor Sr. Samuel Cúlhuac.

2.—**Conferencia Local.**—Favorecidos por la bondad del Dr. V. D. Báez, Superintendente del Distrito del Centro, tuvimos el privilegio de presidir la segunda Conferencia Local del Circuito de **Nextlalpan**. Por los informes del Pastor, Sr. Cúlhuac, y del Director de la Escuela Dominical, Sr. Elías Landa; de la Presidenta de la Sociedad Femenil, Sra. Aurelia G. de Cúlhuac, y de la Directora de la Escuela Diaria, Srita. Ruth Hortiales, nos regocijamos de los diversos trabajos que se han realizado en la iglesia y en la comunidad. La asistencia a los cultos ha mejorado; la espiritualidad crece; la vida social y recreativa se ha manifestado con algunas festividades y una excursión a lugares históricos y pintorescos; los administradores han conseguido que se cambie el techo de una pieza de la casa pastoral y han empezado a levantar otro cuarto; la escuela diaria tiene cincuenta alumnos matriculados.

Dios bendiga más y más estos trabajos para bien del pueblo de Nextlalpan.

Antes de la celebración de la Conferencia, fueron

bautizadas dos niñas y hubo un solemne culto de adoración.

3.—**Fiesta de Clausura.**—Los hermanos de **Nextlalpan**, dirigidos por el Sr. Cúlhuac, cerraron la semana de clases del Instituto con un hermoso programa que se desarrolló en la noche del domingo 30 de junio. Además de toda la congregación, asistieron varias familias católicas. Todos los números de cantos, declamaciones, diálogos y el sentimental drama intitulado "Ya tienen obra nuestras manos," fueron desempeñados con todo éxito y causaron profunda impresión en la concurrencia. Felicitamos al Sr. Cúlhuac y a la Srita. Hortiales por el éxito de sus alumnos.

4.—**La Escuela Morelos en la Recepción al C. Presidente de la República, Lic. Emilio Portes Gil.**—Con motivo de la visita del C. Presidente de la República al pueblo de **Nextlalpan**, el sábado 29 de junio, para entregar sus títulos a los que recibieron su parcela de tierra, el C. Presidente Municipal invitó a la Escuela Morelos, que dirige la Srita. Ruth Hortiales, para dar la bienvenida al Primer Magistrado de la Nación. La ceremonia cívica se desarrolló en la Escuela Municipal, con asistencia de todas las escuelas y otras agrupaciones. Pues bien, en tal ceremonia fuimos testigos de la superioridad en disciplina y eficiencia de los niños que dirige la Srita. Hortiales. La felicitamos por la limpieza y el orden que manifestaron sus discípulos, y, también, por el buen discurso que pronunció uno de ellos y que fué premiado con un abrazo del mismo C. Presidente de la República. **J. Díaz.**

ONCE MANERAS DE MATAR UNA IGLESIA

1.—No asistir a los servicios religiosos. (Esta es la mejor manera de que la iglesia esté escueta y el pastor se desamine).

2.—No contribuir para el sostén de la Iglesia. (Así el pastor llevará toda la carga, hasta que al fin se vea en la necesidad de abandonar la Iglesia).

3.—No apreciar debidamente los sermones del pastor. (Así el pueblo no recibirá edificación espiritual y los esfuerzos del pastor resultarán en vano).

4.—No tomar parte activa en el culto. (Esto matará la espiritualidad y desanimará a todos).

5.—Negarse a aceptar cualquier trabajo que el pastor le confiera. (Esta es la mejor manera de dejar al pastor solo).

6.—Criticar el trabajo del pastor en lugar de ayudarle a desarrollar el programa de la iglesia.

7.—No interesarse por la salvación de los demás. (Así la iglesia principiará el año con veinticinco miembros, por ejemplo, y lo terminará con el mismo número, a no ser que alguno haya fallecido).

8.—Hablar del pastor delante de propios y extraños. (Esto hará que el pastor y la iglesia sean mirados con desprecio).

9.—Ver con indiferencia todas las organizaciones de la iglesia. (No hay otra manera de mostrar el desinterés por la Obra).

10.—Encender discordias y pleitos entre los hermanos. (Con un fósforo se puede encender un monte, pero con la lengua se enciende todo un pueblo).

11.—Dar cabida al chisme en la Iglesia. (Esto revela poca o ninguna caridad cristiana).

S. O. Miranda.